
Bericht des Bürgermeisters gem. § 4 Ziff. e der GO   Wiesmoor, den 17.06.2024 

 

1 

 

Frau Ratsvorsitzende,  
verehrte Ratsmitglieder, 
Vertreter*innen der Presse, Bürger*innen, 
 
ich möchte Sie alle recht herzlich zur 2. Ratssitzung im Jahre 2024 begrüßen und kurz über 
die aktuellen Geschehnisse in unserer Stadt berichten. 
 
 
1. Fehntjer Bus 
 
Die Stadt Wiesmoor ist seit dem 2. Mai direkt an die Bahnlinie Leer – Oldenburg 
angeschlossen. Siebenmal am Tag fährt ein Bus der VEJ im Zweistundentakt vom 
Marktplatz zum Bahnhof in Augustfehn. Dort erreichen die Reisenden nach einer Busfahrt 
von ca. 30 Minuten sowohl die Züge Richtung Leer (Münster, Ruhrgebiet) als auch die Züge 
Richtung Oldenburg (Hannover, Berlin). Selbstredend bringt der Bus auf der Rückfahrt auch 
Zugreisende nach Wiesmoor. Der Bus fährt von Montag bis Sonnabend zwischen 6 Uhr 10 
Uhr (erste Hinfahrt) und 19 Uhr (letzte Ankunft in Wiesmoor). 
 
Von der Linie profitiert nicht nur Wiesmoor, sondern auch die Bürger*innen in den 
Gemeinden Apen und Uplengen. An den jährlichen Kosten von 200.000 Euro beteiligten sich 
deshalb die Landkreise Aurich und Leer zu jeweils 45 Prozent. Die restlichen 10 Prozent 
teilen sich die Gemeinde Apen und der Landkreis Ammerland. Die Wiesmoorer und die 
Uplengener sind finanziell und inhaltlich für das Werbekonzept verantwortlich. 
 
Die neue Busverbindung ist ein wirklicher Mehrwert für die Stadt. Augustfehn (und nicht 
Leer) ist schon immer der Bahnhof der Wiesmoorer*innen. Nun kommen sie bequem ohne 
Auto dorthin. Und natürlich denkt man jetzt schon darüber nach, den Bus auch in den 
späteren Abendstunden und am Sonntag fahren zu lassen. Das hängt aber vor allem davon 
ab, wie viele Reisende den Fehntjer Bus nutzen. Also, nutzen Sie dieses Angebot und tragen 
Sie gleichzeitig dazu bei, dass wir etwas für den Klimaschutz tun und den ÖPNV stärker 
nutzen. 
 
2. Freilichtbühnensaison 2024 gestartet 
 
Die Freilichtbühnensaison 2024 ist gestartet. Das Konzert der Sängerin Nena mit ihrer Band 
am 7. Juni war ein großer Erfolg. Rund 3.800 Gäste besuchten das Konzert und man hörte 
fast nur begeistertes Feedback über das Konzert. 
 
Bereits am nächsten Tag, dem 8. Juni, ging es weiter mit der beliebten Mallorca-Party, die 
bis zu 2.000 Feiernde anzog. Die Gäste tanzten und sangen ausgelassen zu den bekannten 
Mallorca-Hits, was für eine ausgelassene Stimmung sorgte. 
 
Beide Veranstaltungen verliefen reibungslos und ohne größere Zwischenfälle, was das 
verantwortliche Eventmanagement „Mein Lieblingsevent“ und die Stadt Wiesmoor sowie 
auch die Besucher sehr zufrieden stellte. 
 
Die Freilichtbühne hat somit einen erfolgreichen Start in die neue Saison hingelegt und die 
Vorfreude auf die kommenden Events ist groß. 
 
Gleichzeitig bitte ich im Zusammenhang mit den weiteren Veranstaltungen auf Freilichtbühne 
um das Verständnis der Anwohner*innen für die kommenden Wochen. Als Bürgermeister 
kann ich nur empfehlen, nutzen Sie das tolle künstlerische abwechslungsreiche Angebot und 
überzeugen Sie sich von der tollen Atmosphäre auf der Freilichtbühne.  
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3. Sachstand Sanierung Hallenbad Wiesmoor 
 
Sie haben es in der Presse bestimmt schon gelesen. Die geplanten Sanierungsarbeiten am 
Hallenbad Wiesmoor können nicht, wie ursprünglich vorgesehen, am 01.07.2024 beginnen. 
Aufgrund der Bausubstanz des mittlerweile 60 Jahre alten Hallenbades sind noch 
verschiedene entscheidende Sanierungspunkte zu klären.  
 
Über diese aktuelle Situation wurden die Ratsmitglieder in einer interfraktionellen Sitzung am 
12.06.2024 von der Stadtverwaltung informiert. 
 
Es ist wichtig, alle entscheidenden Sanierungspunkte zu berücksichtigen und keine 
voreiligen Entscheidungen zu treffen, die später den Betrieb des Hallenbades einschränken 
könnten. Und so laufen die Planungen zur erforderlichen Sanierung in enger 
Zusammenarbeit mit den beauftragten Planungsbüros weiter, nehmen unter den gegebenen 
Umständen allerdings eine längere Zeit in Anspruch. Gleiches gilt für das dazugehörige 
Ausschreibungsverfahren. Daher hat sich die Verwaltung in Absprache mit den 
Planungsbüros dazu entschieden, den Betrieb des Hallenbads bis zum 31.01.2025 
fortzuführen. 
 
Die Verwaltung wird nach den Sommerferien im August 2024 mit den politischen Gremien 
die weitere mögliche Vorgehensweise ausführlich besprechen. Allen Beteiligten ist die 
Bedeutung des Hallenbades Wiesmoor in der städtischen Infrastruktur bekannt. Das 
Hallenbad Wiesmoor ist mit seiner langen Geschichte nicht nur ein wichtiger Ort für die 
regionale Gesundheitsförderung, sondern auch ein Ort der Begegnung und des sozialen 
Austauschs. 
 
Ich möchte ausdrücklich betonen, dass die gegenwärtige Situation um das 
Hallenbad die Stadt Wiesmoor, auch aus finanzieller Sicht, vor große 
Herausforderungen stellen wird. Ich werde Sie regelmäßig über den aktuellen Sachstand 
informieren. 
 
 
4. Stadtbaum 2024  
 
In jedem Jahr wird ein neuer Stadtbaum in Wiesmoor gepflanzt. Der Zierapfel (Malus) 
„Butterball“ blüht nun von April bis Mai kräftig weiß und rosa und bildet dann viele gelbe 
kleine Äpfel an der Hauptstraße nahe der Hosenecke. Die Früchte sind essbar. Der Baum 
wird mit seiner rundlichen Krone bis zu fünf Meter hoch. Gesponsert wurde der Zierapfel von 
der Wilken GmbH, Elemente & Wintergartenbau. Die Wilken GmbH kommt in den ersten drei 
Jahren auch für die Pflege des Baumes auf. Eingepflanzt haben ihn Mitarbeiter der Firma 
Schröder & Wagner. Seit 2018 wird in Wiesmoor an markanter Stelle ein Stadt-Baum 
gepflanzt. Ich danke dem Sponsor für die Ermöglichung diesen Baum sichtbar für die 
Bürger*innen zu pflanzen und freue mich schon auf den nächsten Baum im folgenden Jahr.  
 
5. Online-Feedback  
 
Die Stadtverwaltung hat ab sofort eine Online-Feedback-Seite freigeschaltet. Ich als 
Bürgermeister und die Mitarbeiter*innen der Verwaltung werden häufig darauf aufmerksam 
gemacht, dass irgendwo im Stadtgebiet etwas nicht in Ordnung ist – oft handelt es sich um 
allgemeine Schäden, Straßenschäden, Müllablagerungen, defekte Anlagen oder Ähnliches. 
Über das Feedback-Portal auf der Homepage der Stadt Wiesmoor besteht nun die 
Möglichkeit, solche Hinweise zentral einzureichen. Die eingegangenen Anregungen werden 
schnellstmöglich von der zuständigen Fachabteilung bearbeitet. Diese direkte 
Kommunikationsmöglichkeit trägt dazu bei, dass die Verwaltung noch besser auf die 
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Bedürfnisse der Bürger*innen eingehen kann. Natürlich freuen wir uns auch über positives 
Feedback. Nutzen Sie das Formular, auch sehr gerne die Ratsmitglieder. 
 
6. Online-Terminvergabe für das Bürgerbüro 
 
Das Warten hat nun (fast) ein Ende: Die neue Online-Terminvergabe ist an den Start 
gegangen. Entsprechende Verlinkungen von der Homepage der Stadt und in den sozialen 
Medien sind bereits erfolgt. Hierüber können die Bürgerinnen und Bürger nun selbstständig 
Termine buchen für die Bereiche Einwohnermeldeamt, Gewerbeamt sowie für das Fundbüro. 
 
Wer vorab keinen Termin gebucht hat, zieht sich am Anmeldeterminal im Wartebereich ein 
Ticket. Das Menü des Terminal ist mehrsprachig aufgebaut (Deutsch, Englisch und 
Plattdeutsch). Bürger*innen mit Online-Termin melden sich hier idealerweise mit dem QR-
Code an, der mit der Bestätigungsmail verschickt wurde. Bis zum heutigen Tage wurden 
bereits 112 Termine über das Portal gebucht. Die Wartezeiten verkürzen sich und die 
Mitarbeiter*innen können sich gezielt auf den jeweiligen Termin vorbereiten. Ich danke den 
Mitarbeiter*innen aus der IT-Abteilung und aus dem zuständigen Fachbereich für die 
Einführung des neuen Systems.  
 
 
7. Europawahl 
 
Lassen Sie mich zuletzt noch etwas über die Europawahl am 09. Juni 2024 sagen. Danken 
möchte vorab an dieser Stelle den rund 104 ehrenamtlichen Wahlhelfer*innen, die zum 
Gelingen dieses demokratischen Prozesses beigetragen haben. 
 
Diese Wahl war von großer Bedeutung für die gesamte Bundesrepublik Deutschland, da sie 
die politische Landschaft Europas für die nächsten Jahre maßgeblich beeinflussen wird. 
 
Mit einer Wahlbeteiligung von 58,87% hat die Bevölkerung in Wiesmoor gezeigt, dass sie 
sich der Bedeutung dieser Wahl bewusst ist. Dieser Wert kann als positives Zeichen für das 
demokratische Engagement in unserer Stadt gewertet werden, darf zukünftig aber gerne 
noch höher ausfallen. Eine hohe Wahlbeteiligung ist essentiell für die Legitimation und 
Stärke unserer demokratischen Institutionen.  
 
Allerdings müssen wir auch feststellen, dass die Alternative für Deutschland (AfD) ein 
besorgniserregend hohes Ergebnis erzielt hat. Dies spiegelt eine tiefsitzende 
Unzufriedenheit und Skepsis gegenüber der Europäischen Union und unserer 
Bundesregierung wieder, die wir als politische Vertreter ernst nehmen müssen.  
 
Die AfD vertritt oftmals Positionen, die auf nationale Abschottung und Euroskeptizismus 
abzielen, was dem Grundgedanken der europäischen Zusammenarbeit und Solidarität 
widerspricht. Dies wäre besonders nachteilig für Städte wie Wiesmoor, die von der 
europäischen Zusammenarbeit und den daraus resultierenden Fördermitteln profitieren.  
 
Die Europäische Union bietet uns die Möglichkeit, gemeinsam große Herausforderungen wie 
den Klimawandel, die Digitalisierung und die wirtschaftliche Entwicklung zu bewältigen. Sie 
ermöglicht es uns, über nationale Grenzen hinweg zu kooperieren und gemeinsame 
Lösungen zu finden, die wir alleine nicht erreichen könnten.  
Außerdem ist sie ein starker Garant für Demokratie. Es ist entscheidend, dass wir die Sorgen 
unserer Bürger*innen ernst nehmen und ihnen zeigen, dass ihre Stimme zählt und ihre 
Bedenken Gehör finden.  
 
Mir persönlich sind zudem die Werte Toleranz, der Respekt und die Akzeptanz 
untereinander von großer Bedeutung. Aus diesem Grund habe ich anlässlich des Pride 
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Month, der jährlich im Juni gefeiert wird, die Regenbogenflagge vor dem Rathaus hissen 
lassen, um damit deutlich zu machen, wofür die Stadt Wiesmoor steht. 
 
Ich danke Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit und wünsche Ihnen einen schönen Sommer und 
eine erholsame Urlaubszeit. 
 
 
Sven Lübbers 
Bürgermeister 

 


